



## Siebentes Kapitel.

### In den Krieg!

Das Jahr 1870 war heraufgezogen, und kein Mensch hätte, als damals in der Neujahrsnacht die Glocken gar feierlich geläutet, gedacht, daß es ein so trübes, blutiges werden sollte.

Die heiße Julisonne brannte nieder auf die Erde, die Felder standen der Ernte nahe, und die Rosen prangten in herrlichster Fülle, als plötzlich ein schriller Ruf herein drang in all den Frieden und die Erntehoffnung.

„Krieg, Krieg!“ Wer hatte das furchtbare Wort zuerst vernommen, als es auch in das stille Fichtenau gedrungen und nun auf den erblichenen Lippen von Mund zu Mund lief?

Gruppenweise standen die Leute beisammen, das Zeitungsblatt mit der Kriegserklärung ward immer